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香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）十二屆全
國人大常委會第十二次會議昨日（28日）表決通過了
關於召開十二屆全國人大三次會議的決定。根據決
定，十二屆全國人大三次會議將於2015年3月5日在北
京召開。另據了解，全國政協十二屆三次會議將於3月
3日召開。依慣例，國務院總理李克強將在3月5日向
全國人大代表作政府工作報告，回顧2014年工作，提
請人大審議2015年工作計劃和經濟增速等經濟社會發
展主要指標的建議。
據悉，自1998年九屆全國人大和全國政協起，每年
全國政協會議均在3月3日、全國人大會議均在3月5
日開幕。

據內地媒體報道，在2015年人大會議期間，與會代
表將聽取和審議國務院總理關於政府工作的報告，審
查和批准國務院關於上一年國民經濟和社會發展計劃
執行情況與當年國民經濟和社會發展計劃草案的報
告，並批准當年國民經濟和社會發展計劃。審查和批
准國務院關於上一年中央和地方預算執行情況與當年
中央和地方預算草案的報告，並批准當年的中央預
算。

人大閉幕當天李克強將晤記者
與會代表還需要聽取和審議三份報告，分別是全國

人民代表大會常務委員會委員長關於全國人民代表大

會常務委員會工作的報告、最高人民法院院長關於最
高人民法院工作的報告和最高人民檢察院檢察長關於
最高人民檢察院工作的報告。在會議期間，部分部委
負責人還將參加記者會答記者問。而在全國人大會議
閉幕當天，國務院總理李克強還將在人民大會堂金色
大廳與中外記者見面並回答記者提問。
另據報道，日前召開的政協第十二屆全國委員會第

二十三次主席會議，審議通過了關於召開政協第十二
屆全國委員會第三次會議的決定(草案)，建議全國政
協十二屆三次會議明年3月3日在北京召開。主席會
議決定將決定草案提請政協十二屆九次常委會議審
議。

全國「兩會」明年3月3日和5日開幕

■■十二屆全國人大三次會議將於十二屆全國人大三次會議將於20152015年年33月月55日開日開
幕幕。。全國政協十二屆三次會議將於全國政協十二屆三次會議將於20152015年年33月月33日開日開
幕幕。。 資料圖片資料圖片

中日協商推進海上聯絡機制
日方盼明年內啟動 提議下月舉行事務級磋商

內地法院判港及日韓毒販死刑 雒樹剛任文化部部長
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香港文匯報訊 正在召開的十二屆全
國人大常委會第十二次會議審議了
《立法法》修正案草案。其中，草案
中的地方政府規章不得設定減損公
民、法人和其他組織權利或增加其義
務的規範引發各界關注。這意味着，
一些限購、限行、限貸等地方限制性
行政手段，今後將不能再「任性」；
而且一旦有些地方規章實施滿兩年，
接下來要麼依法成為地方性法規，要
麼就得及時廢止。
新華社報道稱，全國人大常委會會

後將匯總草案二審過程中的意見，對
《立法法》修正案草案進行第三次審
議。
全國人大常委會法律委員會主任委

員喬曉陽介紹，在草案一審中和之後
徵求意見過程中，有的常委會委員、
地方和社會公眾提出，目前一些涉及
公民權利義務方面的事項，應當制定
地方性法規，而不是制定地方政府規
章，為此建議進一步明確地方政府性
規章與地方性法規的權限劃分。

嚴格規範地方政府權限
對此，草案二審稿第82條對制定地

方政府性規章的範圍限定為「城市建
設、城市管理、環境保護等方面的事
項」。明確沒有法律、行政法規、地
方性法規作為依據，地方政府規章不
得設定減損公民、法人和其他組織權
利或者增加其義務的規範。修正案草
案同時還規定，應當制定地方性法規
但條件尚不成熟的，因行政管理迫切
需要，可以先制定地方政府規章。規
章實施滿兩年需要繼續實施規章所規
定的行政措施的，應當提請本級人大
或其常委會制定地方性法規。
長期以來，一些涉及公民權利義務

方面的民生事項，原本應該制定地方
性法規，但卻僅僅制定了地方政府規
章。一些地方的限購、限行、限貸等
行政手段對公民權利造成侵犯、僭越
的事情時有發生，恣意減損公民的權
利或增加其義務。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）十二
屆全國人大常委會第十二次會議昨日經表決，決
定免去蔡武的文化部部長職務，任命雒樹剛為文
化部部長。據了解，雒樹剛此前任中宣部常務副
部長（正部級），是次係平調。
據悉，蔡武出生於1949年10月，長期在宣傳
部門任職，2008年3月當選文化部部長。是次係
正常到齡退休。有文化部人士表示，雒樹剛在中
宣部分管新聞工作，預計上任文化部長一職後，
將較重視文化新聞宣傳工作。
官方公布的簡歷顯示，雒樹剛出生於1955年5
月，河北南宮人，1981年9月加入中國共產黨，
1971年2月參加工作。1978年10月入中國人民大
學科學社會主義系（後更名為國際政治系）國際
共運史專業學習。1984年入中共中央黨校學習，
獲碩士學位。歷任《求是》雜誌社政理部主任，
中共中央宣傳部副秘書長，副秘書長、理論局局
長。2000年4月任中共中央宣傳部副部長兼秘書
長。2008年6月接替吉炳軒任中共中央宣傳部常
務副部長，中央精神文明建設指導委員會辦公室
主任（兼）。中共第十八屆中央委員會委員。

■■雒樹剛雒樹剛。。
網上圖片網上圖片

審計長：審計工作要貫徹反腐倡廉
香港文匯報訊 中國審計署審計長劉家義昨日在北京

表示，當前反腐倡廉的形勢與任務仍然非常艱巨，新形
勢下國家審計工作一項重要任務就是要把反腐倡廉建設
貫徹始終，對重大違法違紀問題要一查到底，查原因、
查責任、查後果，推動建立完善「不敢腐」、「不能
腐」的制度機制。

用反腐促進依法治國
據新華社報道，在昨日中國社科院財經戰略研究院舉

行的「財經戰略年會2014」上，劉家義闡述了經濟發
展新常態下審計工作面臨的新使命，提出必須堅持依法

審計、實事求是，圍繞黨和國家工作重心開展工作，當
前尤其要在保發展、促反腐上積極發揮作用。
劉家義稱，「要圍繞反腐、改革、發展，一手抓重大

違法違紀、重大風險隱患、重大履職盡責不到位等問題
的查處，一手抓促進深化改革、推進法治、提高績效，
用反腐促進深化改革和依法治國。」
劉家義強調，要客觀看待經濟運行中的問題，既不能

以現在制度規矩衡量以前的老問題，也不能用過時制度
規矩衡量當前的創新舉措。對重大違法違紀、重大刑事
犯罪以及亂作為、假作為、不作為等重要歷史問題要堅
決查處，絕不姑息；對創新舉措和應變措施，只要符合
改革方向，有利於科學發展、擴大就業、改善民生，有
利於轉方式、調機構，有利於提高績效辦大事，有利於
防範風險，就要給予支持。

■■審計長劉家審計長劉家
義表示義表示，，對重對重
大違法違紀問大違法違紀問
題要一查到題要一查到
底底。。資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 江蘇省南通市中級人民法院日前通
報，多名跨國毒販（包括一名香港人）在江蘇南通一審
被判死刑，其中參與販賣、運輸冰毒最多者達120多公
斤。

港人邵某帶領日韓台毒販進粵
內地媒體報道稱，據南通市中級人民法院通報，這一

跨國販毒案件由江蘇南通警方破獲，毒品主要通過貨輪
運往日本，涉案的販毒者來自中日韓三國。審理查明，
被告人邵展剛（香港永久性居民）多次帶領被告人中野
英二（日本國籍)及仍在逃的三名來自韓國和中國台灣
地區的毒販進入廣東，與另外兩名被告人王戰養（廣東
人）或祁家增（河南人）接頭進行毒品交易。
審理查明，被告人邵展剛、王戰養各參與販賣、運
輸冰毒9次，達124公斤；被告人祁家增參與運輸冰毒
4次，達96公斤；被告人中野英二參與販賣、運輸冰
毒 7 次，共計 47.5 公斤；被告人金玘鎬（韓國國

籍）、鄭坰東（韓國國籍）各參與走私冰毒2次，共
計28公斤。
依據犯罪情節的嚴重性和相關法律的規定，江蘇省南

通市中級人民法院12月16日作出一審判決：判決被告
人邵展剛、王戰養犯販賣、運輸毒品罪，判處死刑，剝
奪政治權利終身，並處沒收個人全部財產；判決被告人
祁家增犯運輸毒品罪，判處死刑，緩期兩年執行，剝奪
政治權利終身，並處沒收個人全部財產；判決被告人中
野英二犯販賣、運輸毒品罪，判處死刑，並處沒收個人
全部財產；判決被告人金玘鎬犯走私毒品罪，判處死
刑，緩期兩年執行，並處沒收個人全部財產，驅逐出
境；被告人鄭坰東犯走私毒品罪，判處無期徒刑，並處
沒收個人全部財產，驅逐出境。

其中三名被告提出上訴
南通市中級人民法院介紹，庭審和判決過程，全程提

供了韓文、日文兩種文字的翻譯，韓國和日本領事也全

程旁聽了庭審和判決。判決宣告後，目前被告人邵展
剛、祁家增、中野英二已向江蘇省高級人民法院提出上
訴。

■庭審現場。 網上圖片

中日因釣魚島爭端持續對立，兩國關係在谷底徘
徊。日本共同社27日報道指，日本安倍政府明年

將盡全力避免圍繞釣魚島發生中日對立。這是因為中日
艦機一旦發生不測事態，就將導致日中關係陷入危機。
報道引述日本政府多名消息人士指，日方希望在1月舉
行磋商以啟動緊急情況下進行相互聯絡的海上聯絡機
制。

機制內容已達一致 具啟動條件
報道稱，日方已就此向中方徵詢了意向。中國回覆稱

正在協調，近日將就具體日程展開討論。但中方在歷史
認識問題上對日本的動向高度敏感，日程尚未最後敲
定。
對此，中國外交部昨日向本報回應指出，建立中日防

務部門海上聯絡機制是兩國和兩國防務部門領導人達成
的共識，有利於避免因誤判引發海空意外事件，增進兩
國防務安全互信。為落實中日兩國領導人前不久達成的

共識，兩國防務部門正就推進海上聯絡機制進行協商。
事實上，關於建立海上聯絡機制，早在2012年6月雙

方的事務級磋商已大致達成共識，主要內容是當發生對
方國家的飛機和艦艇異常接近等問題時，使用事先確定
好的無線電頻率進行聯絡，謀求在第一線層面進行溝
通。但是當年，日本對釣魚島實施所謂「國有化」後，
啟動相關機制的工作被迫停滯。
近年來，很多中日學者都建議盡快簽署中日海上聯絡

機制。對於目前機制磋商的最新進展，中國國防部日前
透露，此前，經過三輪專家組磋商，雙方已就聯絡機制
的基本內容達成一致，並且具備了啟動運行的條件。前
不久，中日雙方就處理和改善中日關係達成了四點原則
共識。目前，中日兩國防務部門正就推進海上聯絡機制
進行協商。
近年來中日關係出現的困難局面，是日方頻頻在歷史

和釣魚島等問題上挑起事端而一手造成。日本媒體近日
引述日本政府消息人士稱，日本首相安倍晉三11月10

日在北京APEC峰會期間與中國國家主席習近平會面
時，就力爭啟動海上聯絡機制，以實現相互溝通達成了
共識。據稱，安倍在同習近平的交談中有25分鐘都在
強調海上聯絡機制的重要性。

專家：日須落實四點原則共識
中國社科院日本研究所外交研究室主任呂耀東向本報

指出，中日防務部門間的海上聯絡機制關鍵不在於何時
建立，而關鍵在於機制的內容是否符合中日雙方就處理
和改善中日關係達成的四點原則共識。他認為，日方不
能單是從自身利益出發，拿自身的觀點來規範別國，而
是要真正按照四點原則共識去做。
明年正值第二次世界大戰結束70周年，對於備受歷

史和領土爭端問題困擾的中日關係的走向，外界多認為
難有起色。呂耀東強調，只有深刻反省侵略歷史，才能
面向未來。他稱，日方能否深刻反省侵略歷史仍有待觀
察，中國對日本要聽其言，觀其行。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）
中日防務部門正磋商建立海上聯絡機制，
以避免因誤判引發海空意外。日媒前日援
引日本政府多名消息人士透露，日本政府
希望明年內啟動中日防衛部門在緊急情況
下相互聯絡的海上聯絡機制，並已向中方
提議1月舉行事務級磋商。對此，中國外
交部昨日向本報回應指出，兩國防務部門
正就推進海上聯絡機制進行協商。另據了
解，此前，經過三輪專家組磋商，中日雙
方已就聯絡機制的基本內容達成一致，並
且具備了啟動運行的條件。

■■日本自衛隊戰機多次日本自衛隊戰機多次
「「異常接近異常接近」」在中國東海在中國東海
防空識別區空域執勤的中防空識別區空域執勤的中
方軍機方軍機。。 資料圖片資料圖片

■中國執法船(右)在釣魚島海域進行護漁巡邏時，經常受到日本海岸巡邏船的干擾。 資料圖片


